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花蓮縣議會第 19屆第 17次臨時大會一讀會會議紀錄 

時  間：中華民國 110年 10月 18日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻、潘月霞、張美慧、楊華美、林宗昆、李秋旺、徐子芳 

       吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、 黃  馨、張懷文、徐雪玉 

       張正治、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭、李正文 

       笛布斯．顗賚、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照、陳建忠 

       田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：謝國榮、魏嘉彥 

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、主任謝明宏、 

        主任陳陸英 

主  席：潘月霞副議長 

記  錄：潘怡安 

   一、報告事項 

     秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 17次臨時大會議，開會時間已

到，簽到人數已過半，請主席宣布開會。 

二、 主席報告： 

今日會議現在開始。本次會議主要審議縣政府提案依往例縣府提案交

付小組審議，各位議員有無意見。 

   三、臨時動議 

(一)徐雪玉議員：志學至宏卿山莊池南道路山路，因豪大雨造成崩塌，緊急搶

修將大石頭移置欄所外，樹枝、樹木懸掛在電線上，會後請

縣府聯繫林務局及公所現勘盡速處理。 

(二)邱光明議員：有關默德納第二劑施打，目前與第一劑間隔皆已超過 3個

月，年長者第一批統一由地方政府造冊，另二批卻要長者

自行上網預約，請衛生局能與13鄉鎮衛生所配合聯合施打。 
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(三)林源富議員：圓規颱風造成農作物損害，針對農損部分，農業處是否有啟

動相關機制補救措施。 

(四)莊枝財議員： 

1.國聯五路大樓倒塌，縣府快速協助民間處理完竣，請教花蓮縣政府目前

花蓮有無危樓，0206後居民陳情尚志路危樓，但礙於建築物為私人所

有，公家不能直接拆除，找不到屋主後，公告 1個月沒人認領，公家可

介入，為何統帥大樓可以，此危樓卻不行，請問縣府何時要拆除？建請

用 0206經費拆除。 

2.營養午餐有多名孩童及民眾陳情口味不合胃口，自行攜帶便當卻被校方

禁止，請教育處行文各學校，不要禁止學童自行攜帶午餐。 

3.國風國中至永吉橋、林榮街每逢下課時間整條馬路塞車造成水洩不通，

本席憂心附近因設有消防隊，若發生事故，交通阻塞不通，將造成救援

阻礙，請縣府預先規劃該路段交通改善措施。 

4.請縣府提供各區服務中心職員職位名冊及調動相關資訊。 

(五)黃馨議員： 

1.光華砂石工業區縣府責無旁貸成立工業區，經過 30幾年，現今因土地等

相關問題未解決，如全數解編，這些還殘存的砂石業者也向監察院陳請

亦糾正縣府，木瓜溪河床確實有需要去採砂，未做工業使用的土地部分

解編沒有問題(農牧部分)，工業區部分後續延伸的問題縣府有責任義務

去處理，建請縣府工業區部分不要解編。 

2.工廠輔導低污染部分就地合法，縣府在審查過程上，有關納管及輔導要

繳納管金，在審查過程中不保證一定會合法，但輔導納管金不退還，地

方政府執行中央也有補助款，希望縣府對老百姓能給予幫忙與協助，至

於重汙染案件不通過部分，錢應該還予人民，不應該剝削老百姓，審查

應公開透明。 
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(六)張美慧議員： 

1.礦石稅草案第六條有增設級距，但並沒有符合公平公正原則，應兼顧小

型礦石業者，大型業者應負擔責任應該要更重，70塊不會太少嗎？小

型業者課徵 50塊不會太高嗎？應依照累進稅率，而不是以此簡單且粗

糙的方式去課徵，請稅務局於星期三前送資料至大會。 

2.10/12圓規颱風外圍環流影響，花蓮市淹大水問題，本席接獲許多民眾

里長反映，舊市區已很久沒有淹水達 30-40公分，此次淹水是廢水、糞

水、人孔蓋大爆管，縣府回應是因瞬間暴雨地勢低窪，營建署建議第一

是建置抽水站、第二就是更新排水箱涵，要因應氣候變遷，應要全面整

治，請問縣府對於在地居民能保證說完全跟香榭大道無關嗎？縣府說可

以解套方式是滯洪池，縣府有錢去做與民爭利的福德市場但卻無法施作

滯洪池，汙水下水道工程，投入近 1百億經費，縣府能盤點舊市區未接

管住戶數有多少，能讓雨水汙水有效確實分流，而不是遇大雨就淹水，

請縣府拿出具體解決之道。 

(七)李秋旺議員：1995年公寓大廈管理條例公布但不溯及既往，但如何處理

老舊大樓，花蓮縣境內商用住宅工業大樓有多少？列管多

少？有無管委會？有做公安檢查有多少？合格多少？請縣

府專案盤點縣內老舊建築，請縣府將資料提供給大會。 

(八)楊華美議員： 

1. 礦石稅稅收的使用應該公開透明，為了讓議會瞭解過往礦石稅的使用狀

況，請縣府提供各局處的礦石稅使用分配表。 

2. 花蓮縣新設置畜牧場管理自治條例因上個會期未審完，本次臨會直接進

入二讀。請提供上次臨會要求縣府向人民召開說明會之會議紀錄供大

會。 

3.109年第一預備金及第二預備金使用明細表請提供大會。 
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4.漫波假期飯店於拆除時倒塌，造成社會的恐慌。請縣府提供花蓮縣按

13鄉鎮危老建築的盤點表，並說明對危老建築的處理方式及規劃。 

5.縣府提案第三冊有關環保科學園區長期以來處於閒置的狀態，請縣府書

面說明環保科學園區的規劃，還是招標後完全由廠商決定。 

(九)鄭寶秀議員： 

1.補蜂抓蛇得標廠商為何？得標金額多少？執行成效如何？執行單價多

少？請消防局口頭回復。 

2.請問消防局會去青年住宅內裝設住警器嗎？還是要住戶自行購置？ 

(十)林源富議員：木瓜溪北側(光榮砂石專業區)當初要納管也是縣政府，現在

縣府要推特定工廠要納管，現在那邊砂石業者通通違法要

拆，監察院糾正縣府，到底哪個環節無法解套，請縣府提供

相關資料，替他們找條活路，納管輔導就地合法化是最好的

做法，整個主導權在縣府，請用點心，光榮砂石工業區 20

年了，多位議員請命，還在原地踏步，請政府單位多關心、

重視花蓮產業。 

主席裁示：請各局處針對議員所提建議盡快解決及提供資料，今天下

午至 10月 20日為分組審查或蒐集資料，10月 21日、22

日進行二、三讀會，請各議員準時出席，散會。 

散會：上午 11時 40分。 


